

Die unbekanntenen Riesen hautnah erleben“

„Politische Teilhabe ist Wesenskern einer Demokratie. In Bayern haben die Menschen nicht nur die Möglichkeit, Vertreterinnen und Vertreter in ihre Stadt- und Gemeinderatsgremien, Kreistage oder den Landtag zu wählen, sondern auch ihren Bezirkstag. Somit besitzen die Bürgerinnen und Bürger Bayerns eine weitere Möglichkeit, Politik in ihrem näheren Umfeld mitzugestalten. Denn die Bezirke stellen die dritte kommunale Ebene Bayerns dar und kümmern sich neben den Städten und Gemeinden, den Landkreisen und kreisfreien Städten um die Anliegen der Menschen – immer gemäß dem Motto: „Hilfe zur Selbsthilfe“.

Ca. 90% der aufgewendeten Mittel werden für Gesundheits-, Pflege- und Krankeneinrichtungen der Bezirke aufgewandt. Dadurch wird eine Lücke geschlossen, die weder die Kommunen alleine, aber auch der Freistaat in dieser Form nicht schließen könnte.

Um diesen „unbekannten Riesen“ im Leben der Menschen erfahrbar zu machen, gestaltete der Bezirk Mittelfranken federführend gemeinsam mit der BLZ erstmals für eine Schulklasse einen Tag im Bezirksrathaus in Ansbach. Dabei erfuhren die Schülerinnen und Schüler des Jenaplan-Gymnasiums Nürnberg mehr über die Ausgestaltung und Aufgabenfelder der Bezirke, konnten sich mit dem Bezirkstagspräsidenten Peter Daniel Forster über seine Aufgaben und Motivation für sein politisches Engagement auf Augenhöhe austauschen, erfuhren die Rolle des Bezirks als Arbeitgeber und erfassten bei einer Führung über das weitläufige Gelände, welche Verantwortung der Bezirk im sozialen Bereich – und nicht nur dort – übernimmt.